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FECHA: JUNIO 27 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Todo lo acusa” 

 “Van diputados por iniciativa popular” 

 “Escuelas rurales, con conexión a internet: Olvera” 

 “El Huapango: patrimonio cultural inmaterial de Hidalgo” 

 
“Otorgan a Vicrila un préstamo de 15 mdd” 

 
“¡Definidos!” 

 
“Diputada en problemas, falta dinero en el SNTE” 

 “700 CAMIONES DE ZEMPOALA PARA PEMEX” 

 “Aconseja OCDE a Hidalgo para mayores inversiones” 

 
“Ubica DF 95 focos rojos por lluvias” 

 
“Exige IP no diluir reforma telecom” 

 “Y ahora el TEPJF pide $100 millones; quiere más gasto para nueva sala” 

 “Ocupan La Mira autodefensas bajo mando de Mireles” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Fortalecen a órganos públicos autónomos: Presentaron las Memorias del 8° Congreso Nacional de la OPAM, 
cuyo tema fue “La Participación Ciudadana, en el Fortalecimiento de los Organismos Públicos Autónomos”, dicho evento fue 
realizado en agosto del pasado año en Pachuca. Según datos del Consejo Consultivo Ciudadano (CCCEH), la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal, en coordinación con otros organismos públicos autónomos, ha  promovido desde 
hace ocho años la creación de diversos espacios de encuentro y discusión sobre el fortalecimiento de estas instituciones. Al 
respecto Esteban Ángeles Cerón, presidente del CCCEH y del Comité Organizador del 8º Congreso de la OPAM, mencionó que 
el estatus de ciudadanía, además de imponer un sentido de identidad social, ubica los intereses comunes en lo que 
denominamos espacio público; la “ciudadanía” es producto de una conquista social, que hoy genera la horizontalidad de 
individuos provistos de derechos políticos, que asociados, fortalecen sus acciones y con ellas al Estado. “En el 8° congreso 
nos pronunciamos en favor de la consolidación democrática; de la creación de espacios y mecanismos que garanticen el 
derecho a la participación ciudadana; el respeto al ejercicio del derecho a saber; de impulsar la cultura de la transparencia y 
la rendición de cuentas; de generar procesos de profesionalización y mecanismos que garanticen en el cumplimiento del 
ejercicio público y sus atribuciones, en especial la salvaguarda de los derechos humanos de todas y todos los ciudadanos”. 
Ángeles Cerón dijo que los retos sociales para los organismos públicos autónomos implican una gran responsabilidad para 
quienes trabajamos en ellos, pero también, la oportunidad histórica de contribuir de manera significativa a la creación de un 
país más justo y más igualitario, donde la participación ciudadana, no sólo es fuente de desarrollo democrático, sino la 
manifestación más auténtica de una sociedad libre y madura, y esta Red, es una clara respuesta a este reto que demanda 
nuestra sociedad. Al dar la bienvenida el Presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas, comentó que en este evento se hará un recuento de las experiencias vividas durante el 8° Congreso 
Nacional de la Red de OPAM, realizada durante el mes de agosto del pasado año. (Milton Cortés, página 21) 
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Milenio-Presentan memorias de los organismos públicos: (Alejandro Suárez, página 10) 
El Independiente-Presentan memorias de Congreso Nacional de Organismos Públicos: (Redacción, página 19) 
Síntesis-Participación ciudadana en el país es baja: (Jorge Vargas, página 05) 
Uno más Uno-Presentan memorias de Congreso Nacional de Organismos Públicos: (Redacción, página 08) 
Plaza Juárez-Tenemos el deber de fortalecer el estado de derecho: Mario Pfeiffer: Este jueves, el Consejo 
Consultivo Ciudadano, presentó las memorias del octavo Congreso Nacional de la Red de Organizaciones Públicos Autónomos 
de México, con las cuales se reiteró la importancia y fortalecimiento de la participación ciudadana. Cabe recordar que el tema 
central del octavo congreso, que se llevó a cabo en agosto del 2013, fue "La participación ciudadana en el fortalecimiento de 
los Organismos Públicos Autónomos", de ahí que durante esta presentación de conclusiones se realizó un panel de expertos 
que hablaron sobre las experiencias del último congreso, donde todos coincidieron en la importancia de dejar de lado la 
apatía y fomentar la participación de la gente en la toma de decisiones y en la defensa de sus derechos. Al dar la bienvenida 
a los panelistas, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, subrayó 
que el congreso fue un espacio importante para recopilar experiencias entre todos, entre las cuales destaca la conclusión de 
que los organismos autónomos "tenemos el deber de fortalecer el estado de derecho", lo que se logra con trabajo 
interdisciplinario e interinstitucional. En el panel se contó con la participación de cuatro expertos: Luis Raúl González Pérez, 
abogado general de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); Perla Gómez Gallardo, presidenta de la Comisión 
de Derechos Humanos del Distrito Federal; Blanca Lilia Ibarra Cadena, directora de Documentación del Tribunal del Poder 
Judicial de la Federación y Jorge Barajas Palomo, académico de la UNAM. Los temas a tratar fueron: "La Red de Organismos 
Públicos Autónomos de México y su aportación a la Cultura de la Participación Ciudadana"; "Ciudadanía y Derechos 
Humanos"; "La Participación Ciudadana y el Derecho a Sabe?' y "Profesionalización: fortalecimiento de los Organismos 
Públicos Autónomos". En su participación Luis Raúl González Pérez, reflexionó que hoy es una realidad de que los ciudadanos 
deben ser participativos, entender que nuestro deber no se agota con la emisión del voto, sino que se trata de combatir la 
apatía e involucrarse en la toma de decisiones y acciones que se realizan en beneficio de todos. Es importante mencionar que 
algunas de las conclusiones que contiene la edición presentada, dictan que los participantes al octavo congreso "Advierten 
que pese a que existe un marco legal en materia de participación ciudadana, ésta aún es limitada, por lo que se debe 
impulsar desde los Organismos Públicos Autónomos una transformación normativa e institucional que posibilite una 
participación directa y efectiva de la ciudadanía en el diseño, ejecución y evaluación de las políticas públicas". Asimismo 
observan que la autonomía de los organismos en mención está ligada indisolublemente a su cercanía con la ciudadanía y que 
una parte fundamental de su labor es fungir como puente entre ella y las instituciones públicas, "por lo que se comprometen 
a hacer visibles las demandas ciudadanas y fortalecer los vínculos que permitan encontrar la solución a las mismas". 
Finalmente, cabe mencionar que durante este evento, se entregó a los participantes una edición de las memorias 
presentadas, de las cuales se imprimieron mil ejemplares para dar a conocer las conclusiones que servirán, dijo Esteban 
Ángeles Cerón, presidente del Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), para la organización del noveno congreso que se 
realizará este año en Jalisco, el cual tendrá la finalidad de continuar con los trabajos que fortalezcan la autonomía y el papel 
de estos organismos en la consolidación de la vida democrática de México. (Natalia López Pasaran, página 12A) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Irá Panal sin coalición a elección intermedia: El próximo proceso electoral para diputados federales será el 
mayor reto para el Partido Nueva Alianza (Panal) en la entidad, porque prevén transitar solos en las urnas, en una de las 
elecciones que menor interés despierta entre la ciudadanía hidalguense. Francisco Santillán, delegado especial del Panal, 
señaló que después de lograr ubicarse como la segunda fuerza política en Hidalgo en 2013, el proceso del siguiente año será 
una gran prueba para mantener su votación. Si bien, reconoció que como se trata de una elección federal, la dirigencia 
nacional será quien defina la existencia de coaliciones para Hidalgo, el directivo comentó que se tendrán que preparar para ir 
solos o acompañados en las urnas. Con algunas escisiones internas en su partido, se informó que la estrategia de trabajo será 
reunirse con comités municipales, regidores, diputados locales, consejeros, delegados distritales y la militancia, sobre todo, 
porque en 2016 se tendrá una elección local muy competida. Al abordar el tema de los regidores, se dio a conocer que es 
complejo por la lejanía de los municipios, destacó que se estructurará un esquema de regiones para acercarlos a la dirigencia 
estatal a través de un consejero distrital. “La estructura de trabajo es regional y a pesar de que no siempre se pueden 
resolver los conflictos políticos y de trabajo, la dirigencia estará ahí para establecer comunicación con regidores, síndicos, 
presidentes municipales, delegados, presidentes de comités municipales y el consejero estatal”, concluyó. (Miriam Avilés, 
página 08) 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

3 de 23 

33   

Criterio-Comenzará PVEM búsqueda de perfiles rumbo 2015: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) llevará a 
cabo una serie de visitas a los municipios de la entidad con el objetivo de reencontrarse con militantes y comenzar a 
identificar liderazgos de cara a las elecciones de 2015 y 2016. Avelino Tovar Iglesias, secretario general del PVEM, recién 
instalado en su oficina, a una semana de tomar el cargo, señaló que entre las acciones que llevará a cabo se encuentra una 
gira por distintos municipios con el objetivo de reconocer los liderazgos, pues a finales de 2014 comenzará el proceso 
electoral para diputados federales y tendrán que estar preparados. El joven dirigente destacó que “en coordinación con los 
más de 40 comités municipales se está generando la agenda de propuestas y se prevé que serán siete personas, cuatro de 
ellas mujeres, pues tenemos que estar preparados en caso de que vayamos solos”. Sobre el tema de las posibles coaliciones 
para 2015, el nuevo secretario general destacó que “será una decisión de la dirigencia nacional pero consensuada con la 
estatal” y detalló que en este momento existe una muy buen relación con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
instituto con el cual en cada proceso electoral se han realizado alianzas. Tovar Iglesias destacó que en su llegada el partido 
cuenta con finanzas sanas, y ejemplificó que son quienes menos observaciones tienen por parte del Instituto Estatal Electoral 
(IEE). Actualmente, el PVEM cuenta con tres presidentes municipales, 45 regidores y cuatro diputados locales en coalición con 
el PRI. (Miriam Avilés, página 08) 
El Independiente-Retrasa PRD 15 días elección interna: Al atrasar 15 días la elección de dirigente nacional, estatal, así 
como municipales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), la renovación del comité ejecutivo del sol azteca en 
Hidalgo ya no será el 5 de octubre, como fue anunciado. Los perredistas acordaron que los consejeros elegirían al próximo 
dirigente nacional el 21 de septiembre, pero ahora la renovación fue atrasada para la primera semana de octubre, lo que 
modificará fechas de elección en todas las entidades del país. Antes de seleccionar a sus dirigentes en los tres órdenes de 
gobierno interno, los perredistas deberán renovar a urna abierta a sus consejos municipales, estatales y después el nacional, 
durante la primera semana de septiembre. Luego consejos estatales nombran a secretario general y dirigente, lo cual estaba 
planeado en Hidalgo para el 5 de octubre, pero ahora será 15 días después. Celestino Ábrego Escalante, coordinador de los 
diputados perredistas en el Congreso, apuntó que el consejo nacional sesionará el 4 de julio con la finalidad de ajustar fechas 
y publicar convocatoria. El legislador local señaló que está confirmado el aplazamiento solicitado al Instituto Nacional Electoral 
(INE) para que intervenga y organice elección de consejeros al interior del PRD. Ábrego Escalante manifestó que en los 
primeros días de julio será publicada la convocatoria de elecciones, fecha del corte definitivo del padrón para la debida 
integración del listado nominal de afiliados que emitirán su voto. Está confirmada, dijo, apertura de cuenta bancaria con la 
finalidad de pagar cuotas ordinarias y extraordinarias y así agilizar el cumplimiento de este requisito para ser candidato a los 
cargos a elegirse en el sol azteca. (Víctor Valera, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Alistan participación ciudadana con ley: Diputados locales presentaron la iniciativa para crear la Ley de 
Participación Ciudadana para Hidalgo. La norma incluyen diez figuras como la revocación de mandato, las consultas 
populares, iniciativa popular, presupuesto participativo, entre otras. Según los legisladores, con la ley se busca fomentar la 
participación de los hidalguenses a través de mecanismos que incentiven formar parte de manera organizada y efectiva de la 
actividad política, económica y social del estado. La revocación de mandato será un derecho para expresarse sobre la 
destitución de un funcionario estatal o municipal que haya sido electo popularmente. Además, se realizarán consultas 
ciudadanas para que los habitantes expresen su opinión o propuestas sobre algún tema de interés relacionado con el ejercicio 
público. Con la iniciativa popular, los ciudadanos inscritos en la lista nominal podrán presentar propuestas o reformas de 
cualquier ley local ante el Congreso estatal; esto se replicaría para los reglamentos en los 84 ayuntamientos. El Poder 
Legislativo, el Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, el Tribunal Electoral del Poder Judicial del estado y el Tribunal 
Fiscal Administrativo de la entidad estarán obligados a aplicar estas herramientas de participación ciudadana. De acuerdo con 
el legislador Guillermo Galland Guerrero, la primera Ley de Participación Ciudadana aprobada en el país fue hecha en la 
Ciudad de México en 1995, seguida por la de Jalisco. A partir de estas leyes, varios estados se dieron a la tarea de emitir las 
propias en la materia. En agosto de 2012 se aprobaron reformas federales para la participación ciudadana, lo que indujo a las 
entidades a realizar ajustes legislativos. Se espera que este fin de semana, en sesión extraordinaria, ésta y otras disposiciones 
constitucionales, como la Ley General de Partidos Políticos, sean dictaminadas, pues el plazo vence el 30 de junio. (José 
Antonio Alcaraz, página 04) 
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Criterio-Tendrán escuelas rurales conexión gratuita a internet: El gobernador Francisco Olvera Ruiz informó que 
Hidalgo se incorporará a la Red Nacional de Impulso a la Banda Ancha (Red NIBA) que beneficiará a escuelas que se 
encuentran en zonas rurales, con el objetivo de brindar mejor conectividad a internet a través de la fibra óptica de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), para dar cumplimiento a uno de los componentes fundamentales del programa 
Escuelas Dignas. Así lo detalló el mandatario durante la firma del convenio de colaboración del programa Escuelas Dignas 
2014 y la entrega de certificación de dicho programa a la escuela primaria Leona Vicario de la comunidad Nopalillo, en 
Epazoyucan, en compañía del director general del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (Inifed), Miguel 
Ángel Vega Vargas. Ante la comunidad estudiantil, madres, padres de familia y personal docente, el titular del Ejecutivo 
estatal explicó que ya se cuenta con la autorización de conexión a la Red NIBA, a través del servidor que se encuentra en 
Toluca. De la misma forma, Olvera Ruiz confirmó que la cobertura en todas las escuelas de Hidalgo se logrará hasta 2016, 
debido a que lleva tiempo la licitación de los equipos para bajar la señal, adquisiciones que deberán realizar el Inifed y la 
Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH). Respecto a la certificación de los planteles educativos dentro del programa 
Escuelas Dignas, Olvera aseguró que es un proceso altamente positivo para la formación pedagógica de los jóvenes de 
Hidalgo. El titular del Inifed, Miguel Ángel Vega, resaltó que este año se rehabilitarán 189 planteles, con una inversión de 109 
millones de pesos. (Redacción, página 05) 
Milenio-Mejoran red de internet en escuelas rurales de Hidalgo: (Redacción, página 11) 
Crónica-Logra Hidalgo recurso para concluir hospital de Tulancingo: gobernador: (Alberto Quintana, página 
04) 
El Independiente-Utilizará gobierno estatal fibra óptica de CFE para Internet escolar: (Gerardo Neria, página 
03) 
El Reloj-Hidalgo se incorpora a la Red Nacional de Impulso a la Banca Ancha: (Sergio Juárez, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Escuelas rurales tendrán Internet: Francisco Olvera: (Redacción, página 08A) 
Plaza Juárez-Logra Hidalgo conectividad a la Red Nacional de Banda Ancha: (Natalia López Pazarán, página 
03A) 
Síntesis-Cobertura universal de internet se logrará en dos años: Olvera: (Jorge Vargas, página 05) 
Uno más Uno-Hidalgo se incorpora a red NIBA para beneficiar a escuelas rurales: (Redacción, página 03) 
Criterio-Ya registra avances el diagnóstico realizado al TSJH: Menes Llaguno: El magistrado presidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Hidalgo (TSJH), Juan Manuel Menes Llaguno, confirmó que ya se tienen avances en el diagnóstico de 
la institución a partir del cual se elaborará un plan de 10 puntos para plantear mejoras en el organismo. Menes Llaguno 
reiteró que este diagnóstico y los puntos de mejoras sustanciales que de éste se desprendan tienen como fin hallar la forma 
de ofrecer un mejor servicio a la sociedad. Menes apuntó que realizan encuestas a los ciudadanos, así como a los jueces y 
partes en juicios, con lo que suman ya cerca de 6 mil entrevistas, “no solamente Pachuca, sino en todos los distritos”. El 
magistrado reveló que el proyecto lo elabora la empresa Germina, con una inversión estimada entre 340 y 350 mil pesos. 
Juan Manuel Menes aclaró que los 10 puntos serán un eje independiente que dará un plus al programa que habrá de 
implementarse durante el periodo 2014-2018, en el que estará al frente del TSJH. Menes estimó que el próximo lunes se 
entregarán las primeras conclusiones del proyecto, y reconoció que hubo un retraso mínimo, pues inicialmente no se reparó 
en que habría que licitar el proyecto, y finalmente se optó por hacer una invitación a dos empresas derivado del monto que se 
invertiría. No obstante, aclaró que “se apuraron y el próximo lunes tendremos adelantos, estará dentro de lo comprometido”, 
y confía en que los 10 puntos se tengan ya definidos en la primera o segunda semana de julio. (Emmanuel Rincón, página 
06) 
Criterio-Benefician a 8 municipios con 20 mdp para empleo temporal: Hidalgo recibirá 20 millones de pesos en 
beneficio de ocho municipios, los cuales serán destinados al programa Empleo Temporal 2014, luego de las gestiones hechas 
por el titular de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerym), Alberto Meléndez Apodaca, 
ante la delegación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), que encabeza Federico Vera Copca. 
El programa consiste en brindar apoyos para la realización de proyectos ecológicos permanentes y rentables con el fin de 
contribuir a la protección del bienestar socioeconómico de la población; opera principalmente en los municipios comprendidos 
en la cobertura de la Cruzada Nacional contra el Hambre. En reunión llevada a cabo entre los dos funcionarios, informaron a 
los titulares de las Unidades de Desarrollo Regional (UDR) los lineamientos que deben seguir para acceder a los proyectos de 
dicho programa. Vera Copca señaló que son 13 los proyectos autorizados a nivel nacional, por lo que es importante que la 
Sepladerym, a través de las Unidades de Desarrollo Regional, trabaje en coordinación con los presidentes municipales para 
determinar cuáles comunidades serán beneficiadas. Algunos de los proyectos que buscarán desarrollar son huertos familiares, 
viveros, sistema ecológico agroforestal, secadores de café, elaboración de lombricomposta y fabricación de miel orgánica. 
(Redacción, página 07) 
Milenio-Beneficiarán a 8 municipios a través de empleo temporal: (Redacción, página 11) 
El Independiente-Entrega Sagarpa apoyos al sector agrícola de la Huasteca: (Redacción, página 04) 
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El Reloj-Iniciará en Hidalgo programa Empleo Temporal 2014: (Sergio Juárez, página 07) 
El Sol de Hidalgo-Fuerte apoyo para el Empleo Temporal: (Redacción, página 02A) 
Plaza Juárez-Recursos federales por 20MDP para empleo temporal en ocho municipios: (Natalia López 
Pazarán, página 12A) 
Síntesis-Destinan 20 mdp a programa de “Empleo Temporal 2014”: (Jorge Vargas, página 05) 
Crónica-Sin prisas para incluir la consulta popular: Gil: La iniciativa del diputado Guillermo Galland, respecto a la 
inclusión de consulta ciudadana en armonización electoral, no tiene carácter de urgente o de obvia resolución, sostuvo el 
presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, por tanto descartó que la propuesta sea aprobada por el pleno antes 
del 30 de junio. El legislador de Acción Nacional (PAN) propuso ante el pleno la Ley de Participación Ciudadana para Hidalgo, 
la cual garantiza mecanismos legales para que sociedad civil infiera en acciones de gobierno. Pese a que la iniciativa opositora 
considera preceptos legales que el Ejecutivo estatal omitió en la reciente armonización en materia político-electoral, Gil 
Elorduy precisó que esta propuesta será turnada a la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales para su discusión. “Es 
una iniciativa que seguramente se analizará con cuidado porque tiene que ver con mesas de la reforma política. La iniciativa 
del diputado Galland tiene que analizarse y no existe un plazo perentorio”. Fue el 9 de agosto del 2012 cuando publicaron las 
modificaciones a los artículos 35, 36, 71, 73 y 116 constitucionales para ajustar conceptos de candidaturas independientes, 
así como autoridad de Congresos estatales para legislar respecto a consulta popular. Empero, el coordinador parlamentario 
del Revolucionario Institucional (PRI) aclaró que la propuesta no tiene carácter de urgente, por ello difícilmente la 
considerarían como parte del paquete de leyes para armonizar. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
Crónica-Fortalecen a órganos públicos autónomos: Presentaron las Memorias del 8° Congreso Nacional de la OPAM, 
cuyo tema fue “La Participación Ciudadana, en el Fortalecimiento de los Organismos Públicos Autónomos”, dicho evento fue 
realizado en agosto del pasado año en Pachuca. Según datos del Consejo Consultivo Ciudadano (CCCEH), la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal, en coordinación con otros organismos públicos autónomos, ha  promovido desde 
hace ocho años la creación de diversos espacios de encuentro y discusión sobre el fortalecimiento de estas instituciones. Al 
respecto Esteban Ángeles Cerón, presidente del CCCEH y del Comité Organizador del 8º Congreso de la OPAM, mencionó que 
el estatus de ciudadanía, además de imponer un sentido de identidad social, ubica los intereses comunes en lo que 
denominamos espacio público; la “ciudadanía” es producto de una conquista social, que hoy genera la horizontalidad de 
individuos provistos de derechos políticos, que asociados, fortalecen sus acciones y con ellas al Estado. “En el 8° congreso 
nos pronunciamos en favor de la consolidación democrática; de la creación de espacios y mecanismos que garanticen el 
derecho a la participación ciudadana; el respeto al ejercicio del derecho a saber; de impulsar la cultura de la transparencia y 
la rendición de cuentas; de generar procesos de profesionalización y mecanismos que garanticen en el cumplimiento del 
ejercicio público y sus atribuciones, en especial la salvaguarda de los derechos humanos de todas y todos los ciudadanos”. 
Ángeles Cerón dijo que los retos sociales para los organismos públicos autónomos implican una gran responsabilidad para 
quienes trabajamos en ellos, pero también, la oportunidad histórica de contribuir de manera significativa a la creación de un 
país más justo y más igualitario, donde la participación ciudadana, no sólo es fuente de desarrollo democrático, sino la 
manifestación más auténtica de una sociedad libre y madura, y esta Red, es una clara respuesta a este reto que demanda 
nuestra sociedad. Al dar la bienvenida el Presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
comentó que en este evento se hará un recuento de las experiencias vividas durante el 8° Congreso Nacional de la Red de 
OPAM, realizada durante el mes de agosto del pasado año. (Milton Cortés, página 21) 
Milenio-Presentan memorias de los organismos públicos: (Alejandro Suárez, página 10) 
El Independiente-Presentan memorias de Congreso Nacional de Organismos Públicos: (Redacción, página 19) 
Síntesis-Participación ciudadana en el país es baja: (Jorge Vargas, página 05) 
Uno más Uno-Presentan memorias de Congreso Nacional de Organismos Públicos: (Redacción, página 08) 
El Independiente-Tras candidaturas ciudadanas, evitar dinero ilícito: Olvera: Luego de la aprobación de 
candidaturas ciudadanas en el Congreso estatal, el gobernador Francisco Olvera pidió reglamentar el ordenamiento para 
evitar financiamiento ilegal de campañas. Celebró la nueva figura legal que brinda opciones a la sociedad civil para competir 
por puestos de elección popular; sin embargo falta regular las fuentes financieras para evitar elecciones turbias. Tocará, dijo, 
al Instituto Estatal Electoral establecer las reglamentaciones específicas para impedir recursos ilegales detrás de las 
candidaturas y garantizar una correcta participación. “En la medida que exista más participación de la sociedad en los 
procesos, habrá mayor certeza democrática.” Olvera Ruiz consideró a las candidaturas ciudadanas un reto para los partidos 
políticos que aún no permean en el electorado, los cuales deberán fortalecer sus estrategias para mantenerse vigentes. “Los 
tiempos cambian, esta figura es un hecho en el país, no solo en Hidalgo y así debemos enfrentarlo todos, como un reto.” 
Aseguró que existe plena confianza en que el Congreso estatal aprobará las leyes reglamentarias de la reforma electoral antes 
del 30 de junio, fecha fatal impuesta por el Congreso de la Unión para todas las entidades. Aunque Hidalgo no tendrá 
elecciones locales el próximo año, existe voluntad de todos los actores políticos para sacar adelante el proyecto legislativo en 
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tiempo y forma, con opinión de gobierno del estado y órganos especializados. Justificación a Carpinteyro En entrevista el 
mandatario se refirió al presunto tráfico de influencias de la diputada federal por el PRD Purificación Carpinteyro, quien 
propuso a un empresario armar un proyecto en telefonía móvil teniendo como base la reforma en telecomunicaciones. Dijo 
que como cualquier persona, la legisladora pensó que la enmienda constitucional traería beneficios económicos, por lo que 
calificó las grabaciones telefónicas que la delatan como una coincidencia. “Cualquiera que se dedique al negocio de las 
telecomunicaciones será beneficiado con la reforma, no le veo mayor problema”, opinó al término de la firma de convenio del 
programa Escuelas dignas 2014. (Gerardo Neria, página 02) 
El Independiente-Costó 96 mil pesos viaje de 22 diputados a Cancún: Costó al Congreso de Hidalgo 95 mil 614 
pesos el viaje en clase turística de 22 diputados locales a Cancún, Quintana Roo, para asistir a la Conferencia Permanente de 
Congresos Locales (Copecol) del 12 al 14 de junio. A través de solicitud de información, el Poder Legislativo aseguró no 
contar con datos sobre hospedaje y alimentación de los diputados, gastos que corrieron a cuenta de la logística del evento. El 
Congreso detalló que fueron a Cancún Ernesto Gil Elorduy, Rocío Tello Zamorano, Jorge Rosas Ruiz, Ismael Tapia Benítez, 
Guadalupe Chávez Acosta, Miguel Romero Olivares, Ruperto Ramírez Vargas, María Hernández Madrid y Mabel Gutiérrez 
Chávez. También viajaron al sur del país Omar Zerón Flores, Edith Avilés Cano, José Viggiano Austria, Héctor Pedraza Olguín, 
Javier Amador, Leonardo Pérez Calva, Ramiro Mendoza Cano, Eugenia Muñoz Espinoza y Dolores López Guzmán. Así como 
Sandra Hernández Barrera, Celestino Ábrego Escalante, Guillermo Galland Guerrero y Juan Robles Acosta, de acuerdo con la 
solicitud de información 00119014 proporcionada por el Congreso local. (Víctor Valera, página 06) 
El Independiente-Magnífica, elección de consejeros: CDHEH: El presidente de la Comisión estatal de Derechos 
Humanos (CDHEH) Alfredo Sepúlveda Fayad consideró “magnífica” la elección de los dos nuevos consejeros por parte del 
Congreso local. El pasado martes los diputados aprobaron el nombramiento de dos integrantes, los cuales tendrán vigencia de 
un año con posibilidad de reelegirse otro más. Los seleccionados son Rosa Juárez Rojas, quien posee experiencia en el ámbito 
empresarial, e Isaac Ramírez Mayer, quien se desempeñó en el Club Rotario, los demás aspirantes fueron descartados por 
trabajar en la administración municipal, estatal y federal. “No hice propuesta por algunos de los candidatos, fue una magnífica 
decisión de ambos y están comprometidos con la sociedad, sé que expresaron que no quieren ser un adorno y desean 
trabajar.” El próximo martes el Congreso estatal les tomará protesta y por la tarde el consejo consultivo sostendrá sesión 
extraordinaria y ceremonia de integración. “Esperamos que cada año ocurra el cambio de dos integrantes como marca 
nuestro reglamento.” Los elegidos fueron propuestos por la asociación civil Lazos del Poder, afín al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Sobre esa situación Alfredo Sepúlveda negó que existan conflictos partidistas dentro del consejo consultivo 
de la comisión. “Jamás he visto en las reuniones alguna discusión que tenga por debajo de la mesa algún interés político, 
creo que ningún partidismo nos afectará para tomar alguna decisión.” (José Manuel Martínez, página 19) 
El Reloj-Diputada en problema, falta dinero en el SNTE: Debido a la auditoría que realiza la dirigencia nacional y un 
despacho externo, a la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el secretario general 
Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo dio a conocer que sí existe un déficit económico en el organismo.  Agregó que la auditoría 
fue un encargo nacional, por lo que se están revisando todas las secciones del país; aquí, “sí hay un déficit económico y 
tendrá que revisarse”, y sobre de cuánto es éste, dijo: “no puedo decir más”. Ramírez Oviedo detalló que el resultado de la 
auditoría se informará primero a los trabajadores y “por qué no, con gusto ya que tengan el dato los trabajadores les 
pasaríamos la información los medios de comunicación”. Asimismo, señaló que la diputada local María Eugenia Coradalia 
Muñoz tiene licencia sin goce de sueldo “y por ende en este momento no puede fungir como secretaria de Finanzas del 
SNTE”; sin embargo, comentó que cuando se suscitó el problema en el Sindicato, a principios de marzo, ella estaba en el 
encargo. Por último, respecto al ambiente que hay en el magisterio actualmente, manifestó que el SNTE está unido, “desde 
luego que hay inquietud, hay inconformidad, no es sencillo, hay personajes que siguen pretendiendo controlar la Sección, 
pero los trabajadores queremos unidad, trabajo, compromiso y resultados, eso es lo que estamos haciendo. (Sergio Juárez, 
primera plana) 
Síntesis-Autorizan préstamo por 15 mdd a Vicrila: Financiamiento por 15 millones de dólares -195 millones de pesos-, 
autorizó el Fideicomiso de Fomento Minero (Fifomi), a la empresa de origen hispano Vicrila, que recientemente inició 
actividades en Pachuca, la que además invertirá 22 millones de dólares en esta planta, constituyéndose en la inversión 
históricamente más alta que recibe la entidad. La autorización de este crédito fue anunciado el día de ayer por el fideicomiso, 
una semana después de que se difundiera la solicitud correspondiente presentada por Vicrila, fábrica de artículos de cristal 
para mesa y adornos, conjuntamente con otras solicitudes de financiamiento de empresas mineras, en la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco), del gobierno estatal. En un comunicado oficial, el Fifomi difundió que como resultado de las 
gestiones realizadas por el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, fue autorizado este préstamo para ser invertido 
en la planta de Vicrila Glass Manufacturing Company, SA de CV.  Se cita además la instrucción del presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, de dar todo el apoyo del gobierno federal a la minería en México, 'por lo que el Secretario de Economía, 
Ildefonso Guajardo Villareal, a través del Fifomi, otorgó este importantísimo crédito'. Se informó también que además de los 
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15 millones de dólares, la empresa Vicrila Glass invertirá 22 millones de dólares en su planta en Pachuca, 'siendo ésta la 
primera inyección más grande en la historia del estado en cuanto a este rubro', cita el comunicado. Detalla el Fifomi que 
Vicrila tendrá un plazo de 10 años para liquidar el crédito, con 12 meses de gracia para comenzar el pago. Dicha inversión 
permitirá la apertura de más de 300 fuentes de empleo formales, comprometiéndose la empresa a que éstos serán ocupados 
por hidalguenses. A nombre del Fifomi, Juan Jesús del Rosal, gerente regional del fideicomiso, destacó la importancia del 
proyecto de Vicrila, y se dijo comprometido con Hidalgo y sus habitantes. Vicrila Glass Manufacturing Company se asienta en 
el municipio de Mineral de la Reforma, en antiguas instalaciones de la empresa Ánfora. La llegada de Vicrila a Hidalgo fue 
anunciada en septiembre del 2013 e inició operaciones en Pachuca recientemente, teniendo al mercado estadounidense como 
su principal objetivo. Esta es una muestra clara de que el gobierno federal, estatal y las empresas trabajan en beneficio de los 
hidalguenses', cita el comunicado. Otra empresa que solicitó crédito al Fifomi fue la minera Carrizal Manning, de Zimapán. 
(Dolores Michel, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Crónica-Retribuyen comerciantes a las solicitudes de EGS: Luego de la reunión sostenida este martes entre el alcalde 
de Pachuca, Eleazar García Sánchez, con secretarios de estado y representantes de sociedad civil y derechos humanos, como 
parte de la sensibilización para la instalación de parquímetros, comerciantes del centro de la ciudad respaldaron esa 
posibilidad, pero insistieron en tener mayor injerencia en la toma de decisiones en torno al tema. Argumentó el locatario 
Javier Valdez que al ser prácticamente una realidad la instalación de estos aparatos en el primer cuadro capitalino es 
importante que todos los sectores sociales aprueben el proyecto, pero indicó que debe tomarse en cuenta a quienes forman 
parte del sector comercial. “Celebramos que el proyecto se le presente a instancias como Derechos Humanos, al Consejo 
Consultivo Ciudadano, al propio gobierno estatal a fin de que tener un objetivo concreto que, lejos de causar polémica, 
genere beneficios para los pobladores”. Manifestó que los parquímetros representarán una oportunidad óptima para 
descongestionar de la intensa vialidad a calles como Guerrero, Doria, Allende, Morelos e Hidalgo, donde actualmente se 
generan severos problemas viales por encontrarse un sinnúmero de vehículos estacionados fuera de lugar. Añadió que 
esperan que las instancias con las que se ha reunido el presidente municipal den un “espaldarazo” al proyecto que se tiene 
para la ciudad, en virtud que es un propósito incluyente y que vendrá a solucionar exigencias de desarrollo que prevalecen en 
la capital del estrado. Javier Valdez concluyó que se espera que el sector comercial sea tomado en cuenta en mayor 
porcentaje en el tema de los parquímetros, en virtud que quienes son parte del comercio tradicional tienen mucho que 
aportar al tema de la movilidad en la ciudad. (Milton Cortés, página 05) 
El Independiente-Sale más barato rentar vehículos: alcalde: El alcalde capitalino Eleazar García Sánchez señaló que la 
justificación para arrendar vehículos fue el factor financiero; además anunció que aplicaran el mismo esquema para patrullas. 
“Principalmente financiera, aunque pareciera que es un arrendamiento no es propiedad tuya, la realidad es que hoy nos 
encontramos con un parque vehicular viejo y nos cuesta mucho dinero que le invertimos a uno sola unidad hasta 40 mil 
pesos”, explicó. El servicio irá a cuenta de la empresa arrendadora y cuando concluya el contrato serán regresados para 
recibir otros nuevos. “El gasto operativo y de mantenimiento sale más caro que rentarlo, esa es la razón. Financieramente. a 
largo plazo será benéfico para el municipio”, dijo. En entrevista, el munícipe adelantó la posibilidad de aplicar el esquema de 
alquiler en patrullas de la Secretaría de Seguridad Pública municipal. “Queremos adquirir nuevas patrullas pero bajo este 
esquema y que el ayuntamiento no cargue a futuro con un parque vehicular viejo, obsoleto y costoso para la administración”, 
apuntó. Sobre la cantidad que pagará el municipio a la empresa por el alquiler de las unidades, García Sánchez explicó que 
será con los los camiones de basura municipales que la administración estatal compró y que fueron enajenados. Este diario 
tuvo acceso al convenio con número MPS-SA-LP-03-14, en el cual se estipula que el municipio pagará a la empresa Lumo 
Financiera del Centro SA de CV, el alquiler de dichas unidades durante 27 meses, es decir del 31 de marzo de 2014 hasta el 
31 de mayo de 2016, por los cuales pagará la presidencia 653 mil 310 pesos mensuales. El documento da cuenta que en 
suma serán 17 millones 639 mil 381 pesos los que la administración municipal sufragará a la empresa cuyo domicilio fiscal 
está en Tlalnepantla, Estado de México. Las 37 unidades constan de: 24 nissan tsurus, cuatro camionetas ford ranger doble 
cabina, siete camionetas F-150 y dos camiones F-350; todas último modelo y austeras. Entre las dependencias municipales 
que recibieron más vehículos alquilados están la Secretaría de Servicios Municipales con dos tsurus, una ranger doble cabina, 
dos F-150 y una F-350. Mientras que las secretarías de Medio Ambiente y Evaluación y Planeación solo recibieron, 
respectivamente, una pick up F-150 y un tsuru. (José Manuel Martínez, página 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Un huapango para Hidalgo 
 
Ayer en el Congreso del estado de Hidalgo nombró al género musical del huapango como Patrimonio Cultural Inmaterial, un 
logro que enaltece las tradiciones y cultura de todos los que habitamos este hermoso estado. 
 
Como en su momento ocurre con el Reloj Monumental de Pachuca, con los Atlantes de Tula de Allende, con las minas de Real 
del Monte, con los prismas basálticos de Huasca de Ocampo y con los cientos y cientos de lugares y sitios, costumbres y 
tradiciones locales, el huapango pasa a ser la estrella que le faltaba al firmamento hidalguense. 
 
Tuvo que ser en el año del centenario del natalicio de don Nicandro Castillo, el Hidalguense, el primer músico en México que 
grabó huapangos y sones en la historia, como lo afirma su historiador Enrique Rivas Paniagua. 
 
La declaración como bien intangible, de acuerdo a lo aprobado por el Congreso del estado, comprende la protección, 
conservación y difusión del Huapango en el territorio estatal, en su entorno social y natural, así como su baile, música, lírica y 
vestimenta. 
 
También se especifica que la Secretaria de Turismo y Cultura local gestionará acciones encaminadas al cumplimiento de este 
decreto, para lo cual deberá auxiliarse de artistas, creadores y la población en general para alcanzar objetivos y metas 
planteadas. 
 
Más que un logro alcanzado por la Legislatura, que en estricto sentido laboral y administrativo lo es, es un reconocimiento al 
valor que este género musical tiene para Hidalgo y buena parte de sus habitantes. 
 
Demetrio Vite, Adelfo Hernández, Los Plateados, Alma Huapanguera, Los Pescadores, Los Rogacianos, Armonía Hidalguense, 
Trío Zacualtipán, El Camarón y sus Hidalguenses, Dinastía Hidalguense, Los Brujos de Huejutla, y decenas de tríos que se 
suman a los huapangueros de Hidalgo, son el alma que mantiene viva la tradición de la música en las regiones. 
 
Son ellos a los que también se les debe de reconocer más que con festivales o programas culturales, con apoyos para poder 
contar con espacios dentro y fuera del estado; con grabaciones y difusión del testimonio sonoro de lo que comenzara con el 
nacimiento del Cantor de las Huastecas el 17 de marzo de 1914 en Xochiatipan. 
 
Curiosamente, la propuesta fue muy bien recibida fuera del estado, pues ya son varias entidades las que promulgan este tipo 
de acciones para la preservación de huapango y se espera que se sumen otras más, en específico Tamaulipas, una de las 
regiones con más huapango en el país. 
 
En resumen, sí es un logro el reconocimiento al huapango en Hidalgo, y sí es un homenaje a quienes lo viven y lo 
promueven, pues es la música el alimento que da vida a una comunidad, que permite acercarse a las raíces más profundas 
del arte popular, de la máxima expresión sentimental, el arraigo natural de nuestros orígenes. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
LOS GUAMAZOS A TODO LO QUE DAN 
 
No hay modo de ocultar las guamizas que se dan los señores políticos, de todos los institutos o partidos,  por 
sus ansias de alcanzar, es lo que se ve, las candidaturas para las elecciones que se avecinan en nuestro estado 
de Hidalgo y que, por orden de aparición, serán primero la de diputados federales, y después la de diputados 
locales, alcalde y de gobernador; las primeras en junio del 2015, o sea en un año exactamente, que permitirá 
el cambio de diputados federales, que la verdad permitirá llevar a San Lázaro a nuevas figuras que releven a 
los actuales, que son más grises que el color de las casas del Cerro de Cubitos. 
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Salvo uno o dos diputados, los demás no tienen luces como para pensar en que merecen estatua en la avenida Revolución, 
para que cada que pasen los ciudadanos en el Tuzobús los saluden con cariño y gratitud. 
La verdad, la verdad, ha sido una de las legislaturas más pobres de nuestro estado, muy diferente a la que les precedió, 
donde sí hubo figuras que todavía se recuerdan desde la tribuna, por su tamaño de preparación y de tamaño político. 
Pero esa es otra consideración. 
 
HABLÁBAMOS DE LOS GUAMAZOS... 
 
Lo que decíamos es que se notan los guamazos entre los grillos y los grupos, se oyen los golpes, porque pese a que se 
procuran darse vía sus espadachines contratados para esos fines, no pueden ocultar la cola para darse cuenta de dónde viene 
la consigna, de tal manera que la firma queda clara. 
 
DESACREDITAR CON LOS JEFES POLÍTICOS... 
 
Una estrategia que no es nueva pero que siempre da frutos, es que a los que les ven patas para gallos, les buscan supuestas 
rencillas o peleas o alejamientos, o decisiones contrarias a los jefes políticos en el estado, en este caso, contrarias al 
gobernador Olvera o contrarias a Miguel Ángel Osorio. De esta manera, los hacedores de estas acciones buscan que vía sus 
espadachines contratados, se logre el efecto de que se sepa que fulanito o zutanito que buscan por su trabajo ser candidatos, 
den la impresión de que ya valieron para ese cargo porque parece que están peleados con Osorio o con Olvera, y así no se 
puede. 
 
Desde luego nada es cierto, porque si algo sabe el buen político es que en esto de las candidaturas, aparte del buen trabajo, 
la lealtad a los jefes, a los jefes de grupo es la base del buen ejercicio de la práctica política, y no van a ser tan ingenuos 
como cometer este tipo de errores que serían torpezas básicas de principiantes en esto de la política. 
Lo que queda claro es que hay la intención de lastimar la carrera de determinados personajes que tienen opciones legítimas 
de ser abanderados de su partidos y que en esto de la pelea, los guamazos por la espalda ya tienen el campo abierto en el 
estado. 
 
¿A QUIÉNES LES ESTÁN TUPIENDO EN ESTE MOMENTO? 
 
Por lo que se ve, a quienes les llueve mediante análisis supuestamente inteligentes y con mucha base, y en ocasiones 
movidos desde la sede de los mismos partidos, porque aunque usted no lo crea, las mejores mordidas nacen de la propia 
casa, son, por lo que todo mundo puede ver, el alcalde de Pachuca ELEAZAR GARCÍA quien se ha convertido en un blanco al 
que todo mundo le tira desde que amanece hasta que anochece, pero con tan mal tino que lo han convertido en un personaje 
tan popular que la ciudadanía lo cobija y lo apapacha porque ya se dieron cuenta que hay trabajo y ganas de hacer mucho 
por esta ciudad, y del otro lado, sólo ganas de fregar y lastimar, y eso los pachuqueños no lo soportan. Así que si iban por 
lana, salieron trasquilados. Otro personaje al que empiezan a lanzarle piedras es al Presidente del PRI,  RICARDO CRESPO, 
pero con tan mal tino que le tiran al presidente que ha ganado todo y que si algo ha demostrado son tamaños para hacer de 
este partido el instituto ganador por excelencia en las elecciones que le ha tocado manejar, con lealtad absoluta al 
gobernador y amistad responsable con el ex gobernador Osorio. Quien le busca y rasca por ese lado, enseña el cobre y 
escurre la mala leche, aunque habría que ver si la cuerda no nace en el edificio del Bulevar Colosio y el cilindro no lo mueven 
desde ahí. 
 
LOS GOLPES INTERNOS. 
 
Otra cosa son los golpes internos que también se notan entre los mismos priistas aspirantes, y aunque cuesta creerlo, parece 
que los guamazos se dan entre la señoras. 
 
Esto parece, y con nombres muy conocidos, alentadas quizá por el 50 por ciento de las candidaturas para ellas. 
Cuidado con los guamazos, porque en el fondo puede ser el principio de falta de unidad y esos sí son focos rojos que se debe 
revisar con atención. 
 
(Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Las porras fingidas para Sinuhé 
 
Si el sindicalismo mexicano fuera como el de España, Polonia o Japón, la realidad de los militantes de muchos gremios 
posiblemente sería muy distinta; sin embargo, acá, el sindicalismo permanece atrapado en el tercer mundo. 
 
Y como las cosas (al menos por ahora) son de esa manera, no queda otra más que acostumbrarse a ver manifestaciones, que 
asociadas al acarreo, derivan en actos poco dignos para algunos gremios, que se supone, aspiran al desarrollo. 
 
Me refiero a las incesantes porras, producto de un montaje barato, que se pudieron escuchar por parte de algunas decenas 
de afiliados a la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación que fueron llevados a un acto público que 
no era de carácter sindical. 
 
Antes y después del evento, programado en la comunidad de Escobillas, ubicada a varios kilómetros de la cabecera de 
Epazoyucan, unos 20 “trabajadores” de la Educación, uniformados con camisas azules, se arrinconaron en una de las 
esquinas del patio central de la primaria Leona Vicario, para lanzar sendos gritos de alabanza a su líder Sinuhé. 
 
Las porras de los uniformados del SNTE no eran distintas a las que se escuchaban en los años ochenta, los tiempos de Fidel 
Velázquez, extinto dirigente de la CTM, o cuando se elogiaba a la Quina, ex líder petrolero y a Jonguitud el de la Vanguardia 
Revolucionaria, o a “la maestra” Elba Esther y a Carlos Romero Deschamps, que ya se eternizó al frente del sindicato de 
PEMEX. 
 
En Escobillas, nada ni nadie hicieron algo por pedir a los sindicalizados que guardaran un poco de silencio, que “cuidaran” las 
formas, pues al parecer, su líder se sentía “arropado”. 
 
Los desentonados cánticos magisteriales, pasarán finalmente como un hecho que algún día ocurrió en la comunidad de 
Escobillas; la lección verdadera, es que Francisco Sinuhé Ramírez debe evitar ser perceptivo y creer que las manifestaciones 
en su favor fueron genuinas. 
 
Y es que las, porras y canticos similares, han sido lanzadas a voz en cuello en tiempos y lugares diferentes en favor de sus 
antecesores, pues es de entender que en el SNTE, todo gira en función de conveniencias y no de convicciones. 
 
Sinuhé lo sabe, al grado de haber declarado que en su gremio, en especial, en la sección que él encabeza, aún hay gente 
“incomoda” que no termina de entender los nuevos tiempos y a la que hay que remover. 
 
“El rey ha muerto, viva el rey”, parece ser la máxima que hoy impera en la Sección XV del Sindicato de Maestros, paro mal, 
muy mal haría Sinuhé en depositar su reinado en manos de exlíderes, como Islas Chio, que crecieron sindical y políticamente 
al amparo de Elba Esther Gordillo. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Avances insuficientes 
  
La directora general del Fondo Monetario internacional (FM) está en México y en un encuentro con d presidente Enrique Peña 
Nieto reconoció que en la última década la lucha contra la pobreza presenta avances, pero insuficientes, y la pobreza afecta a 
cinco de cada 10 mexicanos. Eso sí, dice la francesa que la clase media se ha duplicado en los últimos 10 años. Los 
organismos internacionales califican a una persona en pobreza extrema como aquella que sobrevive con 2.5 dólares al día. 
Algo así como 35 pesos, cantidad que en comunidades indígenas de Hidalgo ni siquiera alcanzan, por lo que podría inferirse 
que hay hidalguenses que ni siquiera alcanzan ese rango. Agrega la directora del FMI que en el mundo se ha reducido la 
brecha de la pobreza a la mitad. América Latina sigue siendo la región más desigual y la mujer la más afectada por la pobreza 
y el acceso limitado a servicios financieros eficientes. El 48 por ciento de los mexicanos; es decir, casi uno de cada dos, vive 
en situación de pobreza. En la misma tónica el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray Caso, informó 
ayer que seis de cada 10 mexicanos son excluidos de servicios financieros y la mayoría acude a esquemas de financia miento 
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informales. En este caso las mujeres son las más afectadas, lo que deriva en un problema de inequidad y exclusión. Un tema, 
dice el funcionario federal, de equidad social y justicia, que el gobierno debe combatir. El gobierno federal insiste en anunciar 
que con la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH) han sido atendidos 3 millones, de una meta de 7 millones, de 
mexicanos que ahora comen bien y superaron el rango de pobreza extrema. Otros datos de especialistas en el tema de la 
pobreza y sus mediciones aseguran que si bien hay 3 millones de mexicanos que salieron de esa condición se han sumado 
otros 3 millones que han caído en pobreza extrema. La guerra de las cifras. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
Se derrumba la muralla 
 
La gran muralla parece haberse roto. Día con día, miles de personas cruzan de un lado de la frontera a otro para buscar 
trabajo o reunirse con familiares bajo la esperanza de lograr una mejor calidad de vida. 
 
Uno de estos lados es México; el otro lado corresponde a Estados Unidos. Los que cruzan van de Latinoamerica hacia 
mexamérica. No todos son nativos de territorio azteca. Muchos de estos miles son centroaméricanos que ya han cruzado de 
manera ilegal otra frontera: la de México con Guatemala para llegar a la frontera norte de nuestro país. 
 
Del lado mexicano poco hablamos y escribimos del tema. No sólo vemos pasar centroamericanos hacia el pretendido paraíso; 
muchos de nosotros tenemos familiares allá. Quienes comienzan a preocuparse son los vecinos del norte. Ellos son los que 
resienten los estragos de la oleada humana. Quienes llegan a Estados Unidos necesitan trabajo, comida, servicios de salud y 
educativo. 
 
La novedad es que el flujo de menores de edad es cada vez mayor. Antes se iban de mojados los papás. Luego lo hicieron las 
mamás. Hoy los niños se integran a la familia. Y es relativamente sencillo para los pequeños, pues deportarlos no es tan 
sencillo por razones humanitarias. 
 
El sueño americano no siempre, sin embargo, es dulce. Las pesadillas también son comunes. No hay suficiente trabajo en 
Centroamérica o en México. En la unión americana tampoco amarran perros con longaniza. Si hago caso a lo que leo en sitios 
de noticias estadunidenses, entonces puede señalar que se avecina una crisis humanitaria del otro lado de la frontera y, por 
desgracia, en México poco podemos hacer para evitarlo. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que Ayer fue día de resolución de conflictos con organizaciones en el estado, luego de que dos de los principales grupos de 
presión política y social que operan en la entidad, Antorcha Campesina y la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas, terminarán aceptando la negociación con el gobierno. Los primeros, levantaron su plantón de casi 80 días 
en Plaza Juárez tras obtener la promesa de la construcción de un Cobaeh y los segundos obtuvieron la resolución de 
fraccionamiento de un asentamiento en la ciudad de Pachuca. ¿Triunfo para Gobernación o para las organizaciones?. 
 
: Que En Hidalgo se preparan más acciones para proteger a la infancia de la violencia en hogares y escuelas, por lo que se 
alistan dos proyectos. El primero es impulsado por el DIF de Pachuca sobre un nuevo modelo de educación para niños con 
el que buscan reducir los índices de violencia, y el segundo, a nivel estatal en donde Guillermo Peredo del Instituto 
Hidalguense de la Juventud visitará al Congreso local para proponer la restricción de redes sociales a menores de edad 
todo con el mismo fin de protegerlos. 
 
: Que El alcalde de Tlaxcoapan, Miguel López Hernández hizo cambios en dos puestos relevantes en su administración 
porque los resultados que arrojaban no eran los esperados. Por esta razón Eduardo Navarro Tovar llega a la Dirección de 
Reglamentos y Espectáculos y Raúl Cano será el nuevo encargado de la Ecología en el municipio. A los nuevos 
funcionarios, dicen, se les emplazó a obtener los resultados esperados en sus respectivas áreas. 
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: Que No se ve para cuando se formalice la creación del Consejo Estatal para el Fomento de la Lectura y el Libro, pues 
ya son más de 10 meses que se dio a conocer su conformación en el Periódico Oficial de la entidad y es fecha en la que no 
hay avance alguno en este sentido. Los legisladores locales tienen la obligación de crear esta figura, así como dotarla de 
reglamentos pero a la fecha en la Comisión de Cultura que preside J. Dolores López parece que no se acuerdan sobre 
este tema fundamental en la entidad. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“El Huapango es un canto acompañado de baile y música con una estructura rítmica determinada, regularmente ejecutado 
por tríos que se hacen acompañar de violín, jarana y huapanguera” 
Víctor Trejo Carpio 
Diputado Local sobre Huapango como patrimonio cultural de Hidalgo. 
  
“Tenemos un parque vehicular de muchos años anteriores no sólo en la parte operativa, sino en la Secretaría de Seguridad 
Pública, patrullas que son de 2002 con un kilometraje por encima de los 500 mil kilómetros, es decir es inoperante” 
Eleazar García Sánchez 
Edil de Pachuca sobre el análisis de la posible renta de patrullas. 
 
 “No tiene que ver únicamente con la posibilidad de tener aulas en los espacios académicos sino que tiene que ver con la 
parte de los campos clínicos. Además de eso también debemos tener la posibilidad de contar con espacios para formación 
para los estudiantes” 
Humberto Veras Godoy 
Rector sobre demanda en médico cirujano. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que las diputadas María Eugenia Coradalia Muñoz y Sandra Hernández Barrera, del Partido Nueva Alianza, dan sus últimas 
patadas de ahogado como fieles soldaderas del triunvirato que conforman Moisés Jiménez Sánchez, Mirna García López y 
Alejandro Soto Gutiérrez, ex líderes de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
señalados públicamente por actos de corrupción. Resulta que ambas representantes subieron a tribuna para defender al 
grupo de aviadores que han visto retenidos sus salarios por no presentarse a trabajar. Acusan presunta irregularidad en este 
ejercicio de regularización, donde seguramente los nombres de estas diputadas aparecerán con jugosas primas quincenales. 
 
que en Mineral de la Reforma, Juan Gabriel Baños Escamilla, después de que perdiera la elección para comisariado ejidal de 
Pachuquilla, por cierto el núcleo ejidal más numeroso de los siete existentes en el municipio; encontró acomodo y funge de 
dirigente de la CNC en esa localidad, se estima que los resultados en su gestión sean casi nulos por la poca aceptación entre 
los integrantes de ese sector priísta en las comunidades y la cabecera municipal. 
 
que el presidente municipal de Lolotla, Sabulón Melo, tiene que meter orden y resolver las inconformidades de la población 
por el mal servicio en el suministro del agua potable en la comunidad de Ixtlahuaco. El delegado municipal Ricardo Melo Díaz 
ha permitido que la persona encargada de este servicio en la localidad abrá las válvulas cuando quiera, importándole poco la 
necesidad apremiante de los usuarios. 
 
que aparentemente las aguas al interior del Partido Acción Nacional en el estado están tranquilas; de dos a tres meses faltan 
para la renovación de la dirigencia estatal y entre los que se mueven para sustituir a Alejandro Moreno Abud están Cornelio 
García Villanueva, exdelegado estatal de la Secretaría de Economía, lo mismo el exdelegado del ISSSTE, Alfredo Ortega 
Appendini, el famoso Capi, y Prisco Manuel Gutiérrez, exalcalde de Xochiatipan y exdiputado local. Se presume que Moreno 
Abud les lleva buena ventaja para reelegirse en el cargo, situación que está por verse. 
 
que bastante activa en las redes sociales ha resultado una regidora de Pachuca, quien incluso se promociona con la entrega 
de artículos deportivos entre sus seguidores a cambio de retuits de nota periodística que hable bien de ella. Por lo pronto ha 
rifado balones y playeras de la Selección Mexicana. 
(Redacción, página 03) 
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Independiente-Opinión: 
 
La novedad en el tema electoral y de partidos:  
El gobierno priista logra legislar una serie de reformas político electorales con tanta rapidez que cuando termine el Mundial se 
observará una gran trasformación en este tema; sin embargo, si analizamos estos cambios se notará que algunos son de tinte 
populista-democráticos, y otros son para lograr mayor control de espacios políticos, pero ninguno para transformar la 
corrupción de los políticos ni lograr que los partidos sean entes democráticos. Empecemos con los de corte populista-
democráticos. El presidente mandó al legislativo una reforma electoral para subir la cuota de género a 50-50, este punto me 
parece positivo; sin embargo es más electorero que preocupado por la equidad de género en la política nacional, ¿por qué me 
atrevo a decir esto?, a nivel federal ya se tenía la cuota 60-40, y ella por la sentencia del Tribunal Electoral Federal obligó a 
los partidos políticos a cumplirla. Sin embargo, esta no fue la realidad a nivel local, donde en la mayoría de los estados y 
municipios no se logró ni la cuota 70-30, pues en la generalidad de las legislaciones estatales solo fueron obligados los 
partidos políticos a cumplir la cuota en las listas de elecciones internas, pero curiosamente quien gana son hombres. Por lo 
mismo, lo de menos es legislar una cuota 50-50, el reto es lograr que sea cumplida a nivel federal y local, trabajo que 
veremos si lo hace el INE como órgano centralizado. Otro tema populista-democrático son las candidaturas ciudadanas, las 
cuales considero abren el espectro político, pero por las exigencias que la misma ley les puso, me pregunto quiénes podrán 
lanzarse a estas candidaturas y de donde saldrán los recursos necesarios para ganarle a un partido con estructura, la 
respuesta son empresarios muy poderosos o candidatos del narcotráfico; es decir, creo que las candidaturas ciudadanas per 
se no son democráticas ni mejores, pues ellas no garantizan que estos candidatos tengan mayores virtudes éticas que los 
políticos. Empero, por las exigencias para registrarse son tan altas que seguirán predominando los candidatos de los partidos 
políticos. Otro punto que veo completamente populista-democrática es la transparencia de los partidos, lo cual fue una 
novedad en la Ley General de Partidos Políticos; esta legislación hace cuestionarme si ahora los organismos políticos, 
principalmente el PRI, nos dirán a los ciudadanos cuánto gastarán, cómo lo harán, quienes los están financiando, de dónde 
vienen los recursos; creo que esto no pasará, solo es papel, pues hasta ahora no hay ningún un interés político por obligar a 
los partidos hacer transparentes temas importantes como su financiamiento y gasto de recursos. Ante estas reformas, una 
introducida y asociada con controlar espacios políticos es la reelección de presidentes municipales y legisladores a partir de 
2018. Esto fue un gran triunfo político, pues los mexicanos siempre se mostraron contra la reelección por una cuestión 
histórica. Sin embargo, en la actualidad y en el pasado es claro que muchos presidentes municipales repitieron cargo, solo 
tenían que esperar, lo mismo que diputados y senadores. La reelección únicamente facilita a estos políticos permanecer en 
sus puestos fortaleciendo cacicazgos municipales, como antaño, y en el legislativo una clase política con menor movilidad, lo 
cual no necesariamente significa eficiencia y experiencia, sino un control de grupos en espacios políticos. Las reformas 
político-electorales continúan mientras el balón entretiene a los mexicanos, y me cuestiono si estas reformas nos llevarán a 
cambiar problemas presentes en la sociedad mexicana: corrupción de dirigentes de los partidos, candidatos electos que 
incumplan lo que prometieron en sus campañas, que el narcotráfico financie campañas políticas, no respetar cuota de género 
a nivel local; tristemente creo que esto no cambiará. Pero lo que me queda claro es que el PRI logra espacios políticos para 
nuevamente tener mayor control a nivel local, estatal y nacional o ¿usted qué opina?  
 
(Aidé Hernández, página 20) 
Independiente-El Socavón: 
 
Contrario a los grandes proyectos, y sin aspavientos, llegan los anuncios de obras que sí existen. 
 
(Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Vilmente engañados en Taxhadó 
 
Con la mejor voluntad del mundo, vecino de la comunidad de Taxhadó en el Mezquital, le entregaron material 
inédito de la película “Simón del Desierto” de Luis Buñuel, que fue filmada en esa población del estado, a una 
supuesta investigadora de la UNAM, de nombre Mariana Isabel Balbuena Martínez, quien les prometió la 
realización de un magno festival para conmemorar el 31 aniversario luctuoso del cineasta, en el que se 
proyectaría bien editado lo que le fue entregado. Pero ni lo uno, ni lo otro, y se les peló, por lo que ahora 
reclaman justamente que les regresen el material que el propio Buñuel donó a la comunidad. La quesque 
investigadora ya hasta se fue a pasear a España, y lo más seguro es que vendió lo que le fue entregado con 
buena intención. 
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Reformón fiscal causa más problemas que beneficios 
 
Día a día suman más los comercios que han tenido que cerrar, luego del “reformón fiscal” avalado por los señores diputados 
federales. Y es que de plano dicho reformón no tiene mother, porque deja en una situación crítica a los pequeños 
contribuyentes, a los que obliga a extender facturas electrónicas hasta por la venta de una torta de jamón. No se vale, de 
veras que no se vale. 
 
Que no alquile, que compre 
 
Y van de nuevo contra Eleazar García, a quien acusan de destinar 17 millones de pesos para la renta de vehículos al servicio 
del ayuntamiento de Pachuca. Por supuesto quien se entera de semejante acción pone el grito al cielo, pero cualquier 
contador, por muy ignorante que sea, aclarará que siempre es mejor rentar que comprar, porque es posible deducir en un 
100 por ciento cada una de las rentas de los impuestos, lo que evidentemente genera un gran ahorro a quien decide esa 
opción. Pero como el asunto es pegarle al alcalde capitalino, luego entonces no se explica que se trata de una mejor opción 
que la compra de parque vehicular. Es decir que hay mala, muy mala leche en el asunto. El miedo no anda en burros, y la 
orden es surtirlo todas las veces que se pueda. 
 
Derechito al bote la regidora de Molango 
 
Pues con todo y que quiso hacer bolas a medio mundo con el líquido que arrojó a su rival en amores, la regidora de Molango, 
Lucina Hernández Vite, va derechito al fresco bote luego que le quiten el fuero constitucional, porque las pruebas son 
definitivas en el sentido que uso ácido clorhídrico para poner quieta a la que al parecer anda con su infiel esposo. El asunto es 
que cuando se ve la foto del galán otoñal, nadie entiende tanta furia por un sujeto nada agraciado. Pero en fin. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Eliminar o al menos intentar cambiar prácticas negativas al interior de las dependencias gubernamentales es uno de los 
consejos que brinda el economista señor de la OCDE, quien de visita por la entidad reconoce diversos potenciales y ofrece 
una propia perspectiva para optimizar renglones que permitan mayor inversión. Al contar con una excelente conectividad 
Hidalgo […] 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-María Luisa Pérez: Pérez Perusquía, como titular de la Subsecretaría de Educación Básica, es una de las piezas 
clave para el desarrollo de planes y programas específicos que permitan subsanar muchos de los aspectos que en este nivel 
hace falta normalizar para que así los estudiantes de todos los municipios accedan a mejores condiciones en lo concerniente 
al aprendizaje. La avalan algunas de sus responsabilidades anteriores. 
 
Abajo-Martha López: Pese a que López Ríos, ante las recias precipitaciones que llegan a Hidalgo, acudió con autoridades a 
recorridos por zonas de riesgo, el papel de la lideresa de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas no es del todo 
aceptado, pues algunos de los agremiados insisten en que varias de las labores son “oportunistas” y que sólo persigue 
beneficios propios y no para el sector que representa. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
POLICÍA 
 
 Hoy se gradúa la primera generación de la Academia de Policía promovida por el gobierno del estado y la Secretaría de 
Seguridad Pública. Los nuevos policías tienen un grado de estudios superior y fueron adiestrados por expertos en 
diferentes materias relacionadas con el combate al crimen. En ese marco, las autoridades locales analizan 
nuevos incentivos para atraer a los jóvenes de toda la entidad a sumarse a la profesionalización policial, ya 
que no hay un solo municipio en Hidalgo que no requiera más elementos y qué mejor que estén bien preparados 
para enfrentar de mejor manera a la delincuencia. 
 
GASTOS 
 
En la carretera Tula-San Marcos, a la altura de la colonia El Cielito, este jueves hubo un operativo del Servicio de 
Administración Tributaria (SAT). Elementos de policía, patrullas y los agentes del SAT se instalaron ahí como 
parte de un dispositivo especial para detectar evasores fiscales, o al menos ese fue el argumento que se dio al 
respecto. 
 
BASURA 
 
El problema del destino final de los desechos sólidos en la zona conurbada de Pachuca es una bomba de 
tiempo, pues al no concretarse el proyecto del Relleno Metropolitano, el riesgo de que la basura inunde la 
ciudad permanece latente. 
 
Gracias a una ampliación hecha en el relleno sanitario de El Huixmí, el tiempo útil del complejo es de no más 
de dos años, pero después de eso no habrá espacio para nada más. 
 
Son al menos cuatro municipios involucrados en el proyecto del Relleno Metropolitano, pero hasta ahora toda 
actividad en ese sentido está detenida; sin embargo, la generación de basura crece cada día. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-Objetan convocatoria para consejos locales: Por omitir uno de los requisitos establecidos en la ley, el senador 
Javier Corral presentó ante el Tribunal Electoral federal un recurso de apelación en contra de la convocatoria para elegir a 126 
consejeros de 18 Organismos Públicos Electorales Loca les (OPLE).  Sostiene el legislador panista que el inciso K del artículo 
100 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales establece que no podrán aspirar a ser consejeros locales 
quienes sean o hayan sido miembros del Servicio Profesional Electo ral Nacional.  No obstante, cuando los consejeros del 
Instituto Nacional Electoral (INE) aprobaron la convocatoria consideraron que el Servicio Profesional aún no existe para 
considerár anulatoría dicho apartado. Corral argumenta que al haber omitido ese impedimento, el INE viola los artículos 35 y 
116 constitucionales, que indican que los ciudadanos tienen el derecho de ser nombrados para ocupar cargos públicos cuando 
cumplan lo que establece la ley. “Uno de los requisitos previstos en la ley para ser consejero electoral local es no pertenecer 
ni haber pertenecido al Servicio Profesional Electoral Nacional durante el último proceso electoral en la entidad.  “Lo que, al 
igual que los demás requisitos contenidos en el artículo citado, constituye una de las calidades y perfiles previstos por el 
legislador para que las ciudadanas y ciudadanos mexicanos puedan ocupar el cargo de consejero electoral local”, dice en su 
queja. Corral, quien es representante del Poder Legislativo ante el INE, solicitó al Tribunal que este asunto sea resuelto de 
manera urgente y expedita para dar certeza jurídica a quienes aspiran a ser consejeros en las 18 entidades donde habrá 
comicios en 2015. (José David Estrada, Agencia Reforma, página 20) 
El Universal-Ubica DF 95 focos rojos por lluvias: La Secretaría de Protección Civil del gobierno capitalino tiene 
detectados 95 "focos rojos" distribuidos en 55 colonias y vialidades de 14 de las 16 delegaciones, cuyos encharcamientos 
pueden devenir en inundaciones con motivo de la temporada de lluvias. lztapalapa, es la que concentra el mayor número.  
"Nos preocupa particularmente Iztapalapa, porque en septiembre del año pasado fue severamente afectada por las lluvias. Se 
inundaron 22 colonias", indicó Fausto Lugo, titular de la dependencia.  Estos daños los sufrieron colonias como la Unidad 
Habitacional Vicente Guerrero y El Molino. En total, cuatro mil viviendas resultaron afectadas.  La demarcación Miguel Hidalgo 
es otra de las que tiene más focos de atención, principalmente en Circuito Interior, en diversos cruces.  Hace una semana, 
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una fuerte precipitación afectó Polanco e inundó bajo puentes de Periférico.  Las delegaciones Cuajimalpa y Milpa Alta no 
registran puntos rojos por las lluvias. Arranca operativo.  El gobierno local puso en marcha el Operativo de Lluvias 2014, a 
través del cual se instalaron 90 campamentos en vialidades cercanas a los puntos de inundación.  Ayer, el jefe de gobierno, 
Miguel Ángel Mancera, informó que el número de campamentos se incrementará a 120, pues se esperan lluvias más intensas 
a causa del fenómeno EI Niño. "Se tiene un pronóstico de la posible entrada de un huracán a la zona del Pacífico del país, 
concretamente el día 28", comentó.  En el protocolo de atención participan la Secretaría de Seguridad local con mil 400 
elementos, un helicóptero, 400 motocicletas y 800 patrullas y los bomberos con 10 carros tanque y 35 camionetas.  Mientras 
que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) cuenta con 40 cuadrillas de desazolve, 55 camiones 
hidroneumáticos y 556 trabajadores.  Reforzarán drenaje.  Mancera, informó que en conjunto con el gobierno federal y del 
Estado de México, se reforzará la red del drenaje de la Zona Metropolitana. Se dará especial atención a las delegaciones 
Venustiano Carranza, Iztapalapa, Iztacalco y Gustavo A. Madero, ubicadas al oriente, área en la que se presentan las mayores 
afectaciones en temporada de lluvias.  Detalló que durante la reunión privada que sostuvo con el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong: el gobernador mexiquense, Eruviel Ávila, y el director de la Comisión Nacional del Agua, David 
Korenfeld, también se acordó entubar el Río de los Remedios y concluir el Túnel Emisor Oriente.  Entrevistado en el Antiguo 
Palacio del Ayuntamiento, destacó que el DF destinará unos 2 mil millones de pesos para estas obras. (Phenélope Aldaz, 
primera plana) 
La Jornada-Ocupan La Mira autodefensas bajo mando de Mireles: Un mes y medio después de su muerte oficial, las 
autodefensas michoacanas avanzan, y otra vez sin la bendición del gobierno. Ayer, unos 300 hombres armados, con el 
médico José Manuel Mireles a la cabeza, tomaron La Mira, poblado de ubicación estratégica dado que es la puerta de entrada 
tanto al puerto de Lázaro Cárdenas como a la carretera que conduce a los municipios de Arteaga y Tumbiscatío, ambos 
bastiones del único ‘‘objetivo de alto valor’’ que sigue libre: Servando Gómez, La Tuta. En esta acción el médico fue apoyado 
por los grupos de autodefensa de Aquila, Coahuayana y Chinicuila, que dominan la costa de la entidad. Una vez instalado en 
La Mira, Mireles conversó largamente con habitantes del lugar que se acercaron para saludarlo y por la tarde encabezó una 
asamblea popular. En dicha reunión se acordó que este viernes quedará integrado el consejo ciudadano que estaría al mando 
de la autodefensa local. Afirmó que las extorsiones, los secuestros y otros delitos continúan en el estado, como lo prueba el 
caso de Santiago Moreno, policía de la fuerza rural asesinado la semana pasada junto con su esposa y sus tres hijos menores 
de edad. En diálogo con pobladores de La Mira, el médico michoacano dijo que se enteraron del ataque y de inmediato se 
organizaron para ir en su ayuda. Sin embargo, elementos del Ejército les impidieron el paso porque iban armados. ‘‘¿Sabes 
cuál fue el excelente trabajo de los soldados? Tomarles fotos a las placas de nuestros carros’’. Mireles rechazó admitir que 
Moreno era un ex templario arrepentido. ‘‘Lo que sé es que desde que empezó el movimiento él se puso a las órdenes del 
pueblo y siempre iba al frente. En el enfrentamiento de Aguililla, Santiago me salvó la vida, y en Tancítaro la camioneta en la 
que viajaba fue la primera en recibir granadazos’’. Por presión del gobierno Moreno había dejado de usar la camioneta 
blindada que llevó a los choques con Los caballeros templarios, según Mireles. Al filo de las 11 de la mañana, según 
reportaron pobladores, unos cinco vehículos militares arribaron al lugar y sus ocupantes ‘‘convivieron’’ durante un rato con las 
autodefensas para luego retirarse. Poco antes, Mireles insistía: ‘‘No queremos chingadazos con el gobierno, no tenemos 
ninguna intención de confrontarnos, pero si no quiere ayudarnos, que no estorbe’’. Las autodefensas uniformadas 
(pertenecientes a la fuerza rudal) respondieron en voz de su vocero, Estanislao Beltrán, Papá Pitufo, quien en una entrevista 
con el sitio Grillonautas sugirió que ‘‘el gobierno debe actuar’’ contra quienes tomaron La Mira, pues se trata de ‘‘criminales’’, 
de gente que tiene ‘‘intereses particulares’’ y que busca ‘‘quedarse con el puerto (Lázaro Cárdenas) para manejarlo a su 
antojo’’. Según Beltrán, los hombres que acompañan a Mireles ‘‘están expulsados del movimiento de autodefensas. Son los de 
Caleta de Campos, los que asesinaron a mansalva a cinco personas’’, dijo en referencia al choque de finales de abril en el 
poblado de Chuquiapan. El ex vocero recibe dinero de migrantes: Papá Pitufo. El comandante de la fuerza rural acusó 
a Mireles de recibir dinero que los paisanos que radican en Estados Unidos dan ‘‘de buena fe’’ y usarlo sólo para su beneficio 
personal. Beltrán estuvo al menos dos veces en La Mira antes de que fueran detenidos los 155 ‘‘falsos autodefensas’’: él 
mismo los había organizado. Por cierto, en esas visitas le molestaba que habitantes de este lugar le hicieran insistentemente 
una pregunta: ‘‘¿Y cuándo viene Mireles?’’ (Arturo Cano, primera plana) 
Excélsior-Y ahora el TEPJF pide $100 millones; quiere más gasto para nueva sala: El Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) anunció que solicitará una ampliación presupuestal por cerca de cien millones de pesos para 
la nueva Sala Regional Especializada en Atención del procedimiento especial sancionador, con sede en el DF. Alejandro Luna 
Ramos, presidente del tribunal electoral, explicó que el fondo se pedirá ante Hacienda. De ser avalada la solicitud, el dinero 
será utilizado en el último trimestre de 2014 para pagar la renta o adquisición de un espacio que servirá como sede de la 
nueva sala —surgida de la Reforma Electoral—, remuneraciones para los tres nuevos magistrados, para el personal y el 
mobiliario. Excélsior dio a conocer ayer que el INE también pretende destinar 63 millones de pesos para remozar sus 
oficinas en el país. TEPJF quiere 100 mdp más. Los recursos serán destinados a la nueva Sala Regional Especializada en 
sanciones. El magistrado Alejandro Luna Ramos, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
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anunció que solicitará una ampliación presupuestal por alrededor de cien millones de pesos para destinarlos a la nueva Sala 
Regional Especializada en el procedimiento especial sancionador, el cual tendrá su sede en la capital del país. De acuerdo con 
el titular del TEPJF, el monto total que se pedirá a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aún se encuentra en 
proceso de análisis, pero una vez que éste concluya, la solicitud será enviada y tramitada de manera formal. “Ya tenemos un 
estimado, vamos a elevarlo a la Secretaría de Hacienda para ver si se nos otorga el beneficio económico. Estamos hablando 
de poco más de cien millones de pesos”, explicó Luna Ramos tras participar en el foro Transparencia y Rendición de Cuentas, 
organizado por el partido Movimiento Ciudadano. Detalló el magistrado que, en caso de ser avalada la solicitud presupuestal, 
el dinero sería utilizado sólo para el último trimestre de 2014 con el fin de pagar la renta o adquisición de un local, y su 
mobiliario, que serviría como sede de la nueva Sala Especializada, dependiente del TEPJF, remuneraciones para los tres 
nuevos magistrados y personal que ahí labore. Para Alejandro Luna es necesario atender no únicamente los recursos 
humanos, pues también se requieren escritorios, computadoras, oficinas y salarios de quienes formarán parte de la Sala 
Regional, la cual estará en constante comunicación con el Instituto Nacional Electoral (INE) para resolver los casos 
relacionados con los procedimientos especiales sancionadores. La operación de la Sala Regional Especializada se hará en 
cumplimiento de la Reforma en materia Electoral recientemente aprobada, por lo que se considera imperativo proporcionarle 
infraestructura material y humana para que pueda  resolver controversias entre los partidos políticos; además se encargará 
de sancionar violaciones a la legislación electoral en materia de difusión. Excélsior reveló este jueves que el INE necesita 63 
millones de pesos para adecuar sus instalaciones en el país, para poder organizar adecuadamente el proceso electoral de 
2015. De acuerdo con un documento de la Comisión de Organización del INE, de los 63 millones, 3.4 millones de pesos se 
utilizarán para adecuar el Sistema de Información de la Jornada Electoral y el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP). Durante la entrevista al magistrado surgió el tema del polémico haber de retiro, asunto que el presidente 
del TEPJF calificó como cerrado pues, tras el daño causado a la institución, ya se le dio punto final. Previamente expuso que 
confía en la democracia mexicana, por lo que desde el Tribunal Electoral buscará defender que sea la ciudadanía la que 
evalúe la calidad de nuestra vida en sociedad, puesto que la vida institucional y sus resultados les pertenecen. Lunes 
definen ternas. Actualmente la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) está en proceso de elegir a los aspirantes 
que buscan integrar alguna de las ternas que serán enviadas al Senado, para que los legisladores designen a los tres 
magistrados electorales que integrarán esta nueva Sala durante nueve años. El próximo lunes a las 10:00 horas, luego de ser 
evaluados por el pleno, la SCJN nombrará a los nueve aspirantes más aptos para integrar las tres ternas que serán turnadas a 
la Cámara de Senadores para que sea el Poder Legislativo quien designe a los nuevos magistrados en materia electoral. 
Invitan a magistrada. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación fue invitado a formar parte de un panel de 
expertos en la materia. Dice el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en un comunicado que esta 
invitación es un reconocimiento a la institución por haber contribuido para que México alcance la solidez internacional en 
temas vinculados con la democracia y las elecciones. Por ello, la Fundación Kofi Annan invitó a María del Carmen Alanís 
Figueroa, magistrada de la Sala Superior, a formar parte de un grupo de expertos en temas electorales, en el que se incluyó a 
las tres mujeres más destacadas del mundo en esta materia. Además de la magistrada mexicana también fueron invitadas 
Christiana Thorpe, quien preside la Comisión Nacional Electoral de Sierra Leona, y la tailandesa Somsri Hananuntasuk, 
exdirectora Ejecutiva de la Red Asiática para Elecciones Libres, quienes participarán en la próxima reunión del Grupo Central 
de la Iniciativa de Integridad Electoral (Iniciativa EII por sus siglas en inglés). Con la integración de las expertas se cumple el 
acuerdo establecido en la reunión de marzo de 2014, en la que se aprobó invitar a tres mujeres de distintas regiones del 
mundo, reconocidas por su dominio en el tema. El Grupo Central busca mejorar la integridad de las elecciones. (Juan Pablo 
Reyes, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Un senador fuera del clóset 
 
El jefe delegacional en Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, aprovechó bien el insólito destape del senador José María 
Martínez Martínez, presidente de la incomprensible Comisión de la Familia, para invitarlo a la boda de 80 parejas del mismo 
sexo que tendrá lugar el sábado en su demarcación. 
Vía tuit, lo provocó así: 
 
#BodaColectivaMH, 80 parejas son del mismo sexo, lo invito a ser testigo. 
Martínez Martínez no quiso enfrentar la realidad y esquivó por la misma vía la invitación con una respuesta que debe haberle 
parecido ingeniosa: 
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¿Se va usted a casar? 
 
Romo entonces le propinó una fina lección de civismo elemental: 
 
No. Solo renovaré mis votos por la igualdad, la inclusión y los derechos de todas las familias… 
 
El hallazgo periodístico de tan extraño legislador es de Carlos Puig, con quien Martínez (En 15) dijo la tontería de que lo gay 
es “una moda”. 
 
Sobre el inquisidor y la peligrosa Comisión de la Familia vale mucho la pena seguir el debate que sostienen 
en milenio.com Angélica de la Peña, Hugo Ramírez García, Eduardo Garza y Sabina Berman. 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Cinco postreras preguntas a Purificación 
 
Purificación Carpinteyro me dio la oportunidad de hacerle ayer unas preguntas para cerrar estas 48 terribles horas para ella. 
P: Decías que no te excusarías del debate de las leyes de telecomunicaciones. ¿Cómo se decidió que ya no siguieras? 
R: Lo sugirió el partido y yo acepté. Entiendo que por el vapuleo generalizado ya no podía contribuir en el debate sano del 
sector. Ahora quedan muy pocas voces para tratar de frenar los abusos y privilegios a favor de algunos grupos. Es muy triste 
y, la verdad, me siento muy responsable de que se haya eliminado esa voz, que es mi voz. 
 
P: ¿El PRD finalmente estuvo contigo en este momento? 
 
R: Ahí estuvo y no puedo más que agradecer tanto al presidente Zambrano como a mi coordinador Silvano el hecho. Habría 
sido natural que abandonaran a una persona que estaba siendo objeto de un linchamiento generalizado. Sin embargo, como 
partido se mantuvieron y no puedo más que estar agradecida con ellos. 
 
P: ¿Está a discusión tu permanencia en la Cámara de Diputados? 
 
R: No. 
 
P: ¿Sigues con la idea de demandar a quien resulte responsable? 
 
R: Sí. Me dieron una patada en la espinilla, me doblaron y me sacaron del partido en esta ocasión, pero eso no significa que 
el campeonato ya terminó, ni que la guerra ya se perdió. Tenemos para rato. No me daré por vencida. Ni hablar, así es la 
política. El que se mete a un tanque de tiburones y sale mordido, pues es parte de las expectativas. Me mordieron, pero me 
voy a volver a aventar. Esto va para largo. 
 
P: ¿Sigues pensando que no te pegaron en la línea de flotación? 
 
R: Digamos que me sacaron del juego. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  
 
Un grito recorre el Senado: vade retro 
 
En cualquier pronóstico exacto, la probabilidad está siempre en contra. 
Florestán 
  
El pasado 25 de febrero la Junta de Coordinación Política del Senado aprobó la Comisión de la Familia y el Desarrollo 
Humano. El acuerdo lo firmaron los coordinadores de todos los partidos encabezados por su presidente, Jorge Luis Preciado, 
del PAN; Emilio Gamboa, del PRI; Miguel Barbosa, del PRD; Jorge Emilio González, del Verde, y Manuel Bartlett, del PT, lo 
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que ese mismo día aprobó el pleno del Senado. 
Para presidirla fue designado José María Martínez Martínez, del PAN, quien la convirtió en un instrumento de su personal 
ideología como lo demostró con su primer discurso, al instalar dicha comisión. 
Allí, ignorando que la presidencia de una comisión representa el sentir mayoritario de todos, hizo el elogio de su creación y el 
primer disparo lo hizo contra los matrimonios del mismo sexo y el aborto: 
Hoy la Corte ha metido de más su criterio y, discúlpenme mi atrevimiento, en términos de familia, y hoy algunos estados (sic) 
en concreto el Distrito Federal, ha ido más allá, ha ido, incluso, a través de modas, tendencias, tratando de adoptar este 
modelo de familia, sin que ellos nos signifique a la mayoría de los mexicanos (…) ¿Qué es la familia? (…) La familia desde ese 
concepto de los lazos naturales que han predominado a lo largo de la historia y ha resistido embates de modas y tendencias. 
Ese concepto es el que hoy nos interesa y nos significa en esta comisión trabajar. 
 
Y siguió con lo suyo: 
 
Tenemos que cerrar la puerta ya a algunas entidades o algunos políticos que están pensando más en modas o en tendencias 
o incluso que nos han llevado a pensar en la muerte: no queremos el aborto. 
 
Y es muy respetable el pensar de todos, pero inaceptable que una creencia personal se quiera imponer a una mayoría desde 
una instancia de Estado. 
 
Retales 
 
1. Homofobia. El delegado de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, invitó al senador Martínez y Martínez a ser testigo de una 
boda colectiva, mañana, entre personas del mismo sexo, y el panista le respondió vía tuiter: ¿Se va usted a casar?, lo que lo 
retrata. Y si el delegado se fuera a casar ¿qué?; 
 
2. Autodefensa. Es curiosa la autodefensa que el hoy asambleísta del PRD Vidal Llerenas hace de la renta de los 30 trenes 
de la Línea 12 a la española CAF por mil 600 millones de dólares. Y es que cuando se firmó, él era subsecretario de egresos 
del GDF, Mario Delgado secretario de finanzas y Marcelo Ebrard jefe de Gobierno; y 
 
3. Que no. Me aclara el abogado Agustín Acosta Azcón que su asesorado, Martín Díaz, socio de Amado Yáñez y quien 
aparece en las averiguaciones de la PGR por los casos de Oceanografía, Caja Libertad y el equipo Gallos de Querétaro, no ha 
rendido, a la fecha, ninguna declaración ministerial ni ha comparecido ante autoridad investigadora o judicial. 
 
(Joaquín López Dóriga, pág. 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que gobierno federal y PRI se toman en serio los bajos resultados en las encuestas con miras a las elecciones de 2015 en 
seis estados con mandatarios priistas. 
 
Así que todas las señales que recibe y emite la oficina del presidente nacional tricolor, César Camacho, establecen que los 
esfuerzos se concentrarán en Jalisco, Coahuila, Michoacán, Veracruz, Chiapas y Chihuahua, y que parte de la estrategia es 
ligar los logros y avances de la actual administración con el nuevo estilo de gobernar del partido. 
  
:Que este lunes se prevé que Enrique Peña Nieto visite Uruapan, donde “se estrenará” el gobernador de 
Michoacán, Salvador Jara Guerrero, en eso de las giras presidenciales. 
 
Con ese acto Peña cerrará el mes de la Cruzada Nacional contra el Hambre. 
  
:Que, por cierto, en estos días el Presidente anda de muy buen humor y se muestra como papá orgulloso. 
 
A últimas fechas no pierde oportunidad de sacar su celular del saco y mostrar a sus colaboradores y amigos cercanos las 
fotografías que le tomaron hace unos días con su hija Paulina Peña Pretelini, quien salió de la preparatoria en el Colegio 
Miraflores. 
  
:Que la fracción del PRI en la Cámara de Diputados vio con muy buenos ojos la propuesta del panista Javier Lozano para 
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que el corazón de la reforma en telecomunicaciones, que es la definición de preponderancia, sea una copia fiel de lo que dice 
la Constitución. 
 
Así, será el Ifetel el que resuelva si es por sector o por servicio. Dice el priista Héctor Gutiérrez de la Garza, presidente de 
la Comisión de Comunicaciones, que con ese punto sí van. 
  
:Que, siguiendo con el tema, dentro del sector de telecomunicaciones se recibió con muy bien ánimo el anuncio 
de Lozano de que la próxima semana los senadores concluirán y votarán el dictamen de las leyes secundarias. 
 
 Aseguran que el actual texto es aceptable para todos los actores y que la prioridad también es que se mantenga la tarifa 
cero en materia de interconexión, lo cual garantizará que se liberen recursos para modernizar y ampliar la competencia. 
  
:Que en la llamada Comisión Oceanografía de la Cámara de Diputados, encabezada por el perredista Luis Espinosa 
Cházaro, confían en que el titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, abra un espacio en su agenda para acudir a dicha 
instancia legislativa. 
 
El cálculo de la comisión es que entre lunes y martes de la siguiente semana el funcionario pueda reunirse con ellos para 
hablar de los avances de la investigación contra dicha empresa. 
 
 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Sin miedo a ganar 
 
“Si hay victoria en vencer al enemigo, la hay mayor cuando el hombre se vence a sí mismo”. 
José de San Martín 
 
El 77 por ciento de los mexicanos piensa que la selección nacional vencerá al equipo de los Países Bajos, mejor conocido 
como Holanda, en el juego de octavos de final que se llevará a cabo este próximo domingo en el estadio Castelao de 
Fortaleza. 
 
Pero no será fácil. El equipo neerlandés no sólo es el actual subcampeón del mundo sino una escuadra que ha mostrado un 
desempeño excepcional en esta Copa del Mundo. Ha calificado a la segunda ronda con foja perfecta de tres victorias, sin 
empate ni derrota, a pesar de haber estado en un grupo muy difícil que incluía a España y Chile. 
 
México está invicto también, pero con un empate ante Brasil. El equipo nacional se ha visto sólido, pero no tenemos 
jugadores que puedan ofrecer los desplantes de genio de los neerlandeses Robin Van Persie, Arjen Robben y Wesley Sneijder. 
En los centros internacionales de apuestas, donde la emoción o el nacionalismo tienen poco peso, los Países Bajos son el 
claro favorito, aunque no deja de llamar la atención que en la clasificación mundial FIFA/Coca-Cola, basada en resultados 
previos al Mundial, Holanda se encuentra en el lugar número 15, no muy lejos del vigésimo de México. 
 
Se vale soñar, por supuesto. México ha llegado a la Copa del Mundo con un equipo que, en el papel, se antoja como uno de 
los mejores de la historia deportiva de nuestro país. Es una escuadra forjada en cierta medida sobre la base de la que ganó el 
Mundial sub 17 en 2005. Varios de sus jugadores han destacado en las duras ligas europeas. Es cierto que la selección se vio 
desdibujada en el torneo de calificación de la Concacaf, pero en los tres primeros partidos de Brasil 2014 se ha visto hábil y 
bien plantada, incluso ante un Brasil que sigue siendo el gran favorito para ganar la Copa del Mundo. El equipo nacional se 
antojaría incluso más poderoso a ojos de los apostadores en Las Vegas o Londres si el arbitraje, que le quitó dos goles en el 
juego contra Camerún y dos penales en el de Croacia, no le hubiera sido tan adverso. 
 
Quizá Miguel Herrera, el Piojo, no sea el mejor técnico del mundo, pero sabe inyectar entusiasmo a los jugadores. Muchas 
veces parece uno más de los muchachos del equipo... el más emocional, el más irresponsable de todos. Este entusiasmo se 
nota en el campo de juego. Herrera, por otra parte, ha mandado al equipo a jugar siempre hacia adelante, incluso ante un 
Brasil que podría intimidar a México o a cualquiera. 
 
Hay un cambio anímico en esta selección. Otros equipos nacionales han sido técnicamente buenos, pero parecían tener 
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siempre miedo a ganar. Una característica del equipo nacional desde hace años ha sido el número de goles cantados que ha 
dejado de anotar. Estos equipos que se cansaban de fallar ante la portería rival han sido reemplazados por una escuadra más 
eficaz, que hace quizá menos tiros y remates, pero que aloja más balones en las redes al final. 
 
Hay que ser realistas, por supuesto. Lo más probable es que el once holandés termine por imponerse al mexicano. El que el 
77 por ciento de nuestros connacionales diga que piensa que México ganará este domingo es más expresión de un fuerte y 
natural deseo de victoria que una conclusión basada en un análisis serio de las fortalezas y debilidades de cada equipo. 
Pero hoy, por lo menos, hay un poco de más sustento para el optimismo. El equipo llega en buen momento, en una curva 
ascendente después de haber mostrado sus mayores penurias en el torneo de calificación. Quizá lo más importante es que la 
escuadra nacional que este domingo se enfrenta a Países Bajos parece haber perdido el miedo a ganar. 
 
Intervención en Iraq 
 
Hoy Estados Unidos está considerando intervenir militarmente en Iraq otra vez. Quizá no se da cuenta de que fue el vacío de 
poder que generó su anterior invasión lo que ha dejado un Iraq inestable, con un gobierno débil, que puede ser tomado por 
fundamentalistas. Una nueva intervención no cambiará las cosas. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Los niños de Obama 
 
LA CRISIS humanitaria con niños indocumentados que vive Estados Unidos y de la que México se quiere zafar, como si los 
menores no cruzaran por el territorio nacional, vendrá más fuerte para el segundo semestre de 2014, nos alertan. ¿Por qué 
se agravará? Los grupos criminales, los polleros, difunden que las madres y sus hijos estarán mejor en EU y que los procesos 
de deportación pueden durar años. Algunos coyotes hasta ofrecen paquetes para el éxodo cruzando por suelo mexicano. El 
fenómeno tiene muy preocupado al Departamento de Estado, a cargo de John Kerry, por los flancos político y humanitario 
pero también por los gastos para el mantenimiento de los albergues, que como documentó esta casa editorial, ascienden a 
varios miles de millones de dólares. Los niños de Barack Obama han puesto en crisis al gobierno de EU, nos comentan. 
 
EN APARIENCIA, los muros del Senado semejaban este jueves un cementerio, pues el trabajo fino se desarrolló en privado 
para darle forma al calendario para el debate y aprobación de las leyes secundarias de telecomunicaciones. Las bancadas del 
PRI, a cargo de Emilio Gamboa; del PAN, con Jorge Luis Preciado, y del PRD, bajo el mando de Miguel Barbosa, cocinaron en 
sus cuarteles las estrategias para tener el menú en un periodo extra en la primera semana de julio, si no hay movimientos y 
si el chef azul no decide abandonar otra vez la mesa, nos dicen. Salvo tres eventos que encabezó la senadora perredista 
Angélica de la Peña, la Cámara Alta fue ayer un cementerio, aunque los cocineros trabajaban en silencio… 
 
LOS COMISIONADOS del Instituto Federal de Telecomunicaciones, que encabeza Gabriel Contreras, desairaron a diputados de 
cinco grupos parlamentarios con quienes se reunirían ayer en San Lázaro. Legisladores del PAN, PRD, PT, Movimiento 
Ciudadano y Panal habían invitado a los comisionados a una reunión para analizar los puntos finos de las leyes secundarias de 
telecomunicaciones, pero ellos nomás no confirmaron, nos explican. Y, claro, con el escándalo de la diputada perredista 
Purificación Carpintero, pues menos se concretó tal encuentro. En una de esas, nos comentan, hasta salían “purificados”. 
 
APENAS DURÓ cuatro meses en el cargo y antes de dejar su oficina soltó una frase que dio pie a interpretaciones: “Si sigo 
hablando, capaz que me corren hasta del estado”. Arturo Herrera Cantillo, subprocurador regional de la Procuraduría de 
Veracruz, dio a entender que lo habían despedido por haber informado el hallazgo de una fosa clandestina con decenas de 
cuerpos en la zona de la Cuenca del Papaloapan. Vaya que se había saltado las trancas del gobernador Javier Duarte. Pero el 
caso fue distinto, porque don Arturo no aprobó los exámenes de control de confianza que aplica la Secretaría de Gobernación 
a los altos mandos. Hay un oficio, fechado el 6 de junio, de las pruebas aplicadas la última semana de abril. Esa fue la razón, 
dicen en el equipo del mandatario veracruzano. 
 
UNA FÉRREA ofensiva en contra del subsecretario de Turismo federal, Carlos Joaquín González, ha lanzado el gobierno de 
Quintana Roo. El gobernador Roberto Borge no da tregua a don Carlos, medio hermano del secretario de Energía y ex 
gobernador del estado, Pedro Joaquín Coldwell, quien también ha recibido algunas caricias desde el Caribe. Borge incluso ha 
unido fuerzas con el PRD para atacar a los hermanos Joaquín y no hay en el horizonte la posibilidad de un cese en los golpes, 
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pues la intención es debilitar a la familia Joaquín de cara al próximo proceso electoral en el estado, nos dicen. El problema es 
que la sucesión será hasta 2016, por lo que quedan muchos meses de metralla en este pleito entre priístas. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
SAQUEN su bola de cristal, porque llegó el momento de hacerle al futurismo. Hoy toca el tema de las alianzas electorales. 
QUIENES han tenido acceso a las negociaciones entre los dirigentes del PAN y del PRD cuentan que ya comienza a quedar 
claro por qué insistieron tanto ambos partidos en incluir ese punto en la reforma electoral. 
EL PANISTA Gustavo Madero y el perredista Jesús Zambrano quieren repetir la experiencia de ir de la mano como lo hicieron 
en Oaxaca, Sinaloa, Puebla y, mal disimuladamente, en Guerrero. 
HASTA AHORA se tiene previsto que el próximo año los blanquiazules se vistan de amarillo para apoyar al senador Armando 
Ríos Piter en Guerrero y al diputado Silvano Aureoles en Michoacán. 
A CAMBIO, los del sol azteca vestirían trapos albiazules en Nuevo León para echarle porras a Margarita Arellanes; y en 
Querétaro para arropar a Ricardo Anaya. 
¿Y LA PROPUESTA de gobierno? ¿Y la diferencia ideológica? ¿Y la congruencia? Ni quién se acuerde de esas minucias. 
CON ESO de que quien con lobos anda a aullar aprende, dicen que los perredistas que se fueron a fundar Morena están 
repitiendo los vicios de su ex partido. 
EN ESPECÍFICO se refieren a Martí Batres, el líder oficial del Movimiento de Regeneración Nacional que concibió, encabeza y 
dirige Andrés Manuel López Obrador. 
CUENTAN QUE, mientras el tabasqueño está metido en diseñar la estrategia, Batres se ha concentrado en la operación y se 
agandalló… perdón, hizo suya la estructura de Morena en el Distrito Federal. 
YA SON varios lopezobradoristas los que se quejan de que están siendo excluidos de las posiciones claves, en las que, según 
dicen, ha impuesto a los suyos Chucho, ¡perdón!, Batres. 
ES CURIOSO cómo el gobierno de Estados Unidos está muy preocupado por la crisis de los cientos de niños indocumentados 
que saturan sus fronteras, pues lo quiere resolver acá… ¡y no allá! 
EN ESTOS DÍAS, el embajador Anthony Wayne anda en Tapachula, Chiapas, para conocer de primera mano el intrincado 
tema de los cruces fronterizos provenientes de Centroamérica. 
Y ES QUE Washington culpa de toooda la bronca tanto a México como a los países expulsores de migrantes, pero no se 
acuerda de que está pendiente su famosa reforma migratoria. 
QUE NADIE se sorprenda si hoy y mañana se registra una oleada de peregrinos en la Basílica de Guadalupe para pedir, todos, 
la misma cosa: que le vaya bien al Tri. 
Y NO ES BROMA: la buena actuación de “El Piojo” Herrera y sus muchachos tiene más que contentos a todos, desde el 
presidente Enrique Peña Nieto hasta los vendedores de carnitas, pasando por los autoservicios, las cantinas, los fabricantes 
de televisiones, las cerveceras y todos aquellos que, de una u otra forma, están recibiendo los beneficios de la Copa del 
Mundo. 
PORQUE el asunto no es meramente económico, sino también de ánimo colectivo. Siendo así, pues que le vaya bien al Tri. 
 
(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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